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Noticias de Getafe
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Entrevista: José Luis Morato

Las últimas novedades en Getafe están marcadas por el abandono de la 
ampliación de La Carpetania por parte del Alcalde de Getafe, Juan Soler y la 
Presidenta de la Comunidad de Madrid. Era un secreto a voces que, desde hace 
3 años, Esperanza Aguirre tenía paralizado el Parque Tecnológico más 
importante de España que está situado en Getafe. Los reiterados amagos de la 
presidenta y la connivencia de Juan Soler que, desde su escaño en la Asamblea 
de Madrid, nunca ha enmendado la plana a su “jefa”, han desembocado en la 
voladura controlada de un proyecto que es el buque insignia del desarrollo 
económico y tecnológico de Getafe y de la región. No tenemos claro si a 
Esperanza Aguirre y a Juan Soler les sobran los 25.000 empleos que “vuelan” 
literalmente de Getafe, o simplemente han decidido cambiar la estrategia que 
apuesta por la innovación, la tecnología y el desarrollo por la “orgía” de casinos 
y hoteles de la Eurovegas del multimillonario Sheldon Adelson. Lo cierto es que 
existen más de 15.000 desempleados en Getafe que se preguntarán cuáles son 
las razones por las que algunos políticos piensan que es mejor tener un lugar 
para jugar al póker que un empleo con futuro para los parados y sus familias.

A la vez que vuelan los empleos de Getafe, también planea por la ciudad la 
pregunta del millón: ¿por qué es necesario gastar 208.000 euros en un jardín 
vertical?. La respuesta la tiene el propio Alcalde de Getafe que lo califica como 
un proyecto “personal”, que considera necesario para “mejorar la estética del 
centro de Getafe”. El resto de los barrios ven con incredulidad, y cierta 
indignación, como se realiza este gasto, que se multiplicará con su 
mantenimiento, y la remodelación de las rotondas de la avenida del Ferrocarril, 
que son prácticamente nuevas, mientras en el resto de Getafe no solo faltan 
infraestructuras básicas educativas, sanitarias, deportivas, sino que a las 
asociaciones y a los barrios se les recortan los recursos para realizar sus 
actividades.

A todos nos gustaría saber a quién se pregunta, o qué colectivos y asociaciones 
son preguntados para dar su opinión acerca de cuáles son las necesidades 
prioritarias para Getafe, aunque lo cierto es que, tras la eliminación fulminante 
de la participación ciudadana y de los Consejos de Barrio, mucho nos tememos 
que las prioridades de esta ciudad puede decidirlas la revista del Verdecora o la 
“ciega alta” de los torneos de PokerStars.
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P.- Juan Soler es diputado de la Comunidad de presupuestos y planes de inversión local. Si se han 
Madrid, ¿no debería eso beneficiar a Getafe para eliminado los Consejos de Barrio, y la mayor parte 
conseguir estos objetivos? de las decisiones no se toman en el Pleno, sino en 

Junta de Gobierno, ¿cuál es el margen y ámbito de 
decisión para que colectivos y asociaciones R.- En UPyD vemos muy mal que Juan Soler sea 
participen en la gestión de la ciudad?Alcalde además de diputado. No creemos que 

Getafe se merezca un Alcalde a tiempo parcial y 
además que cobre por ello. Lo decimos alto y claro y R.- El PP ha incumplido su compromiso de poner en 
se lo hemos dicho a él. O se es Alcalde de Getafe, o funcionamiento los Consejos de Barrio según una 
diputado en la Asamblea de Madrid. Él lo vende moción presentada por UPyD al Pleno. Queremos 
como bueno y la realidad demuestra que no lo está que en el 2013 éstos se pongan en marcha porque 
siendo para Getafe. Espero que los vecinos se den estamos convencidos que la actividad política tiene 
cuenta que tenemos un Alcalde a tiempo parcial. que llevar, de forma paralela, el trabajo de las 

asociaciones y colectivos.

P.- ¿Qué le parece la labor de los colectivos y 
asociaciones en El Bercial?

P.- Juan Soler vota los presupuestos de la 
Comunidad de Madrid, que no contemplan R.- Hay algunas asociaciones que tienen que 
solucionar estas necesidades. UPyD vota los avanzar porque la sociedad ha cambiado y éstas Pregunta.- ¿Qué opinión tiene UPyD sobre los 

tienen que hacerlo también. Mi opinión personal es presupuestos del PP en Getafe. ¿No es incoherente?nuevos desarrollos urbanísticos de Getafe de forma 
que hay asociaciones como NUBER que están general, y en concreto de El Bercial?
haciendo un buen trabajo porque están enfocadas a R.- En esta legislatura ha habido un cambio en 
las necesidades de los vecinos y buscando Getafe y no tenía sentido no aprobar los Respuesta.- Creo que El Bercial marca el mejor 
soluciones. Hay otras asociaciones en El Bercial que presupuestos. Además, todas las enmiendas de desarrollo urbanístico que ha habido en Getafe, por 
tienen menor repercusión pero me consta que UPyD fueron admitidas por el PP. Podemos tener la el número de viviendas, las calles, las avenidas y 
también hacen una gran labor.duda de si pedimos mucho o poco, pero la situación por las dotaciones que se diseñaron desde un 

en los presupuestos de 2013 no será la misma. Lo primer momento, ya que veníamos de una ciudad 
P.- Si el año que viene, los presupuestos del PP no que podía ser bueno el año pasado, no es lo que no había sido correctamente planificada. Queda 

adecuado para el siguiente. contemplan la solución a la educación y sanidad de mucho por desarrollar todavía. La crisis no está 
El Bercial, ¿cuál será la postura de UPyD?ayudando y es necesario terminar las viviendas que 

P.- ¿Cuáles son las propuestas de UPyD para El quedan y más dotaciones. Es el barrio con mayor 
Bercial? R.- A día de hoy estamos muy lejos de aprobar los potencial de crecimiento, con mucha gente joven, y 

presupuestos de 2013. Es muy posible que el año una de las zonas más bonitas para vivir.
que viene no le demos nuestro apoyo, porque no R.- Muchas de ellas van muy encarriladas. Tenemos 
solo es cuestión de aprobar enmiendas, sino de el compromiso del PP para el inicio de las obras de P.- ¿Cree que El Bercial tiene todas las dotaciones y 
cumplirlas. El PP solo contará con nuestro apoyo si la Escuela Infantil antes de fin de año. En cuanto al servicios?. Si la respuesta es negativa, ¿qué le falta?
cumple sus compromisos, y si tuviera que ponerle Centro de Salud,es una pena pero no estamos 
nota a su gestión hasta ahora, no llegaría al cinco. encontrando ninguna colaboración por parte del PP. R.- Necesita mejorar en infraestructuras educativas, 
La gestión política del PP no nos gusta, y la La ampliación del polideportivo está en el ya que al colegio Vicente Ferrer le faltan plazas 
económica está por ver. Pero por lo visto hasta presupuesto y parece que estará muy avanzado en escolares. Faltan Escuelas Infantiles. Falta dotar de 
ahora, creo que el PP tiene poca voluntad política y el último trimestre del año. El Caballón, que podía más recursos al Centro de Salud. Falta un Centro 
ningún compromiso con Getafe.haber sido un pulmón para el barrio, está muy Cívico más acorde al número de vecinos del barrio. 

descuidado. La creación de nuevas zonas verdes, la Faltan accesos, que los tiene, pero no son los 
seguridad, la limpieza y el centro cívico también son mejores. Y nos gustaría que hubiera más comercios. 
cosas a mejorar.Tendríamos que incentivar el emprendimiento, ya 

que UPyD cree en el comercio de proximidad y no en 
las grandes superficies. Tampoco quiero olvidarme 

P.- ¿Qué puede aportar UPyD a la vida política de del polideportivo, en el que se ha volcado nuestro 
Getafe?partido. Queremos ampliarlo y construir unos 

nuevos vestuarios.
 R.- UPyD es una de las piezas clave en el desarrollo 

de esta ciudad en el futuro. Tenemos que estar P.- Los comerciantes de El Bercial se quejan de que P.- De las necesidades que nos ha citado que tiene el 
preparados para gobernar dentro de 4 años. Vamos solo se incentiva y se hace política para los barrio de El Bercial, ¿qué parte de responsabilidad 
a demostrar transparencia y cercanía en los barrios comercios céntricos de Getafe, olvidando los barrios tiene el Ayuntamiento?, ¿y la Comunidad de Madrid?
y con la gente, sintiendo como respira la ciudad.periféricos, ¿qué opina UPyD?

R.- Lo más importante a día de hoy es la Escuela 
P.- ¿y qué puede aportar José Luis Morato?R.- Totalmente de acuerdo. Perales del Río y El Infantil y dotar de más recursos el Centro de Salud, 

Bercial son barrios peculiares. En Perales que son competencias de la Comunidad. El 
predomina la vivienda unifamiliar, con la dificultad R.- Yo solo soy uno más dentro del equipo de UPyD. Ayuntamiento ha tenido que asumir competencias 
que conlleva establecer áreas comerciales. Sin Y por tanto, aporto mi energía, mi compromiso y esa impropias, construyendo un colegio,y tendrá que 
embargo, en El Bercial hay decenas de locales hiperactividad que os comentaba anteriormente. hacer lo mismo con la Escuela Infantil si la 
vacíos, por lo que es un barrio que tiene enormes Aporto una forma de hacer política diferente que los Comunidad no se hace cargo de ella. Otro caso muy 
posibilidades. El Ayuntamiento comete un error al ciudadanos de Getafe necesitaban. Escuchar y diferente es el polideportivo o el Centro Cívico, 
centrarse solo en la calle Madrid y aledaños. Getafe aceptar cuando te equivocas es algo que los vecinos donde el Ayuntamiento tiene que asumir esos 
es mucho más. y vecinas valoran.esfuerzos.

P.- En el programa electoral, UPyD hablaba de 
participación no vinculante de las entidades 
ciudadanas y vecinales en la elaboración de los 

José Luis Morato Portavoz de UPyD en el Ayto. de Getafe

41 años. Casado y con dos hijos, José Luis Morato proviene del mundo de la empresa. Es concejal, por segunda vez, ya que en el año 95 ocupó ese 
cargo por un partido independiente en el pueblo de Segovia, donde nació y vivió los primeros años de su vida. Entre esa primera vez, y la actual, ha 
estado dedicado al sector de la logística. Se considera a sí mismo hiperactivo y muy comprometido con tres proyectos que son los pilares de su vida: 
su familia, el Ayuntamiento de Getafe y su desarrollo profesional.

Getafe no se merece un alcalde a 
tiempo parcial.

,
Creo que el PP tiene poca voluntad 
política y ningún compromiso con 
Getafe

,

UPyD es una pieza clave por lo que 
tenemos que estar preparados para 
gobernar dentro de cuatro años

,

Si los presupuestos 2013 no dan 
solución a los problemas en El 
Bercial, el PP no contará con 
nuestro apoyo

,

Si la Comunidad no se hace cargo de 
la Escuela Infantil, el Ayuntamiento 
tendrá que asumir ese esfuerzo

,
“Getafe no se merece un Alcalde a tiempo parcial”





l Ayuntamiento de Getafe  ha iniciado 
una campaña para concienciar a la E

población sobre la importancia de cuidar 
y mantener limpia la ciudad y su entorno 
de cáscaras de pipas, sobre todo en 
parques y calles. Con este fin, el concejal 
de Mantenimiento, Limpieza y Jardines, 
Jesús Burranchón, comenzó la campaña 
con el reparto de algunos de los 50.000 
piperos en la Plaza del Ayuntamiento y la 
Calle Madrid.

El pipero consiste en una bolsita de papel con doble compartimento que se puede emplear 
para introducir el paquete de pipas y las cáscaras. El inicio de la campaña coincide con la 
llegada del verano, época en la que aumenta el consumo de pipas en las calles.

El Ayuntamiento adjudica la construcción de un
jardín vertical por 208.000 euros
Asociaciones de vecinos y partidos políticos muestran su desaprobación tachándolo de despilfarro 
injusto para otros barrios

euros en la anterior etapa. Ayuntamiento han mostrado unanimidad en el 
rechazo a esta iniciativa. El PSOE lo ha tachado Colectivos y vecinos de muchos barrios de 
de “despilfarro monumental e innecesario que Getafe muestran su malestar por el gasto 
se va a prolongar en el tiempo, ya que además absolutamente innecesario y el despilfarro 
de los 208.000 euros de coste, el gasto anual que supone la construcción del jardín vertical, 
del mantenimiento ascenderá a cifras por más de 208.000 euros. mientras otros 
escandalosas” afirmando que, si vuelven a barrios carecen de infraestructuras básicas 
gobernar,  lo primero que harán “será subastar como colegios, escuelas infantiles, centros de 
el jardín vertical”. IU afirma que es “un salud e instalaciones deportivas. Además,  
despropósito gastar esas cifras del erario tampoco entienden el enorme gasto en la 
público mientras hay parados que no tienen remodelación de las rotondas de la avenida 
para llegar a fin de mes y no reciben ninguna del Ferrocarril que “son de muy reciente 
ayuda de un Ayuntamiento que no dedica construcción y están en buen estado. Estos 
recursos a crear empleo y que basa su gestión recursos públicos se deberían utilizar para 
en una estética que no le da de comer a resolver necesidades básicas y urgentes de 

l Ayuntamiento de Getafe ha iniciado una vecinos de otros barrios de Getafe y poner en nadie”. UPyD considera que “no es el momen-
to adecuado para realizar este tipo de Eserie de transformaciones en la ciudad. funcionamiento servicios como las becas de 

Una de ellas es la construcción de un jardín comedor o autobuses escolares”. Los colecti- inversiones; el Ayuntamiento tiene que 
vertical en la calle Leganés con vuelta a la calle vos y vecinos creen que “es absolutamente realizar ese tipo de esfuerzos en generar 
Madrid. La obra, que ha sido adjudicada en necesario resolver los problemas y las ingresos  para crear empleo, esa debería ser la 
Junta de Gobierno,  y sin debate ni aprobación necesidades de la gente que tiene dificultades prioridad de su gestión”. Por su parte, el 
plenaria a la empresa Imesapi, supone un antes que priorizar los motivos estéticos a la Alcalde de Getafe, Juan Soler afirma que el 
desembolso de 208.000 euros. Además, el hora de decidir en que se invierten los jardín vertical es un empeño personal suyo 
Alcalde, Juan Soler, ha indicado que a esta obra recursos públicos”. porque "es una pared medianera que desme-
se le unirán la remodelación de las rotondas recía la calle y que creo que va a quedar muy 
de la avenida Ferrocarril que costaron 300.000 bien y revalorizar la imagen de la misma".Los partidos políticos de la oposición en el 
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Lugar de las obras c/ Leganés

Obras de mejora
en nueve colegios

as obras que tiene previstas el Ayuntamiento en Lestos centros públicos se llevarán a cabo 
durante los meses de julio y agosto, aprovechando 
el periodo vacacional de los alumnos. El 
consistorio destinará 200.000 euros a estas 
reformas y además recuerda que a lo largo de toda 
la legislatura se han efectuado obras de mejora y 
reformas en una veintena de centros y escuelas 
infantiles del municipio.

En concreto, se va a proceder al alicatado de los 
pasillos de los centros Alhóndiga y Ciudad de 
Getafe, a la remodelación de los baños del 
Concepción Arenal, Francisco de Quevedo, Ortiz 
Echagüe, Mariana Pineda, Manuel Núñez de 
Arenas y Sagrado Corazón, la reforma de 
comedores del Jorge Guillén y Sagrado Corazón y la 
renovación de ventanas del Manuel Núñez de 
Arenas.

El Ayuntamiento de Getafe
reparte 50.000 'piperos' para
concienciar sobre el cuidado
de la ciudad

Jesús Burranchón reparte piperos
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La Ciudad del Pádel en El Bercial:  
un negocio redondo ¿y para los vecinos?

- La empresa concesionaria recibirá 20.000 m2 de suelo público durante 
25 años y comenzará a tener beneficios al tercer año
- Sus tasas duplicarán los precios públicos de las instalaciones municipales
- El Ayuntamiento paga 123.000 € por el Balneario-SPA que no se hará

ampliado su objeto social, a comienzos de este que la cesión de suelo público sirva para que 
mismo año, para poder explotar instalaciones los vecinos y vecinas tengan que pagar el 
de este tipo por lo que parece no tener doble por el uso de unas nuevas 
contrastada experiencia en esta gestión. Se le instalaciones que si fueran totalmente 
va a ceder suelo público durante 25 años públicas serían rentables también para el 
cuando el Plan de Viabilidad confirma que ya en Ayuntamiento.
el tercer año habrá amortizado la construcción 

sta publicación ha tenido acceso al de las instalaciones y tendrá beneficios. El Por su parte, los partido políticos del 
expediente de adjudicación de la concesión E Ayuntamiento  percibirá 26.000 euros el primer Ayuntamiento tiene opiniones diversas. El 

de La Ciudad del Pádel, un complejo dedicado año en concepto de canon, cifra que irá PSOE afirma que “estas instalaciones solo 
exclusivamente a este deporte con 25 pistas, 7 variando hasta completar un total de 1.300.000 dan solución a un pequeño espectro de la 
de ellas cubiertas. El complejo se asentará en el tras los 25 años de gestión, la misma cantidad población con alto poder adquisitivo y solo 
lugar en el que se iba a construir el Balneario- que pagará la empresa por la construcción de responden al ansia de privatizar que tiene el 
SPA urbano que todos lo vecinos y vecinas del las instalaciones. Las tasas que propone la PP”. IU afirma que está “en contra de 
barrio estaban esperando. Si bien, la empresa concesionaria duplican los precios cualquier tipo de privatización porque un 
reivindicación de los colectivos no era el públicos. Tienen previsto crear 13 empleos Ayuntamiento tiene que buscar la 
balneario, sino una piscina pública que hace directos. rentabilidad social antes que la económica, 
mucho tiempo que demandan y que estaba pero además, en este caso podrían darse las 
incluida dentro de ese proyecto. Finalmente el Los colectivos y asociaciones de El Bercial, El dos”. UPyD está “de acuerdo en todo tipo de 
Ayuntamiento de Getafe ha desechado el Parque y NUBER, entre otros, muestran su privatizaciones en el área de Deportes 
proyecto y ha tenido que pagar 123.371,12  malestar ante la falta de sensibilidad del siempre que los precios sean similares a los 
euros de las arcas públicas, en concepto de Gobierno Municipal que, no solo ha eliminado públicos”.
indemnización, a la empresa que diseñó el el proyecto donde se incluía la piscina El Concejal de Deportes del Ayuntamiento 
Balneario-SPA que ya no se va a realizar. municipal que estaban reivindicando, sino que afirma que “este proyecto no le cuesta nada 
Observando el expediente llegamos a la además no se han dirigido a ellos para saber su al Ayuntamiento, de hecho gana dinero y 
conclusión de que el proyecto de la Ciudad del opinión ni ofrecerles una alternativa a sus además dentro de 25 años recupera el 
Pádel ha sido adjudicado a una empresa que ha demandas. Tampoco ven con buenos ojos el terreno”. 
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Plano de situación de pistas en el proyecto

Uno de los robos producidos Foto: Cecilio García

Un fuego calcina hierbas secas
próximas al polideportivo

Lugar del incendio
Foto: Cecilio García

l pasado 25 de junio se produjo un 
incendio en las inmediaciones del E

polideportivo descubierto de El Bercial, 
justo en la zona vallada que delimita el 
polideportivo, la zona que se utiliza como 
recinto ferial y el solar donde se tenía 
previsto construir el Balneario-SPA 
municipal, que ahora acogerá la Ciudad 
del Padel.
La gran cantidad de hierbas secas que 
alberga la zona contribuyó a la expansión 
del incendio, el cual, gracias a la rápida 

acción de los equipos de extinción de incendios, pudo ser sofocado sin que llegara a 
producir daños de importancia.

Foto Noticia: Ola de
robos en comercios



Consultas sobre Comunidades
de Vecinos por cortesía de

Mi vecino del piso de arriba tiene una un burofax a sus vecinos, exigiéndoles la 
instalación de aire acondicionado que, cuando limpieza o reposición de los toldos junto con el 
la enciende, gotea y cae sobre mi terraza. He presupuesto escrito avisándoles que, de no 
hablado con él para que lo soluciones, pero no hacer nada, los pagará usted y después se lo Debido a varios robos, en mi comunidad de 
hemos podido llegar a ningún acuerdo. ¿Puedo exigirá. Una vez limpiado, o repuesto, podría vecinos quieren instalar en el garaje cámaras 
demandarle y pedirle una indemnización? exigirles judicialmente el reembolso de los de seguridad, lo que supondría una derrama 

gastos, pues ellos deben responder de Loretoconsiderable. ¿Se necesitaría la mayoría 
cualquier daño.absoluta para aprobarlo?.

En primer lugar debes averiguar si la Manuel
instalación de aire acondicionado ha sido 
autorizada por la Comunidad y si cuenta, en su Si como nos indica en su pregunta la 
caso, con la oportuna licencia administrativa instalación viene condicionada por unos 
municipal. Si no está autorizado, puedes antecedentes (robos) o si por la naturaleza del 
demandarle exigiendo su retirada. Aunque inmueble la junta considera necesaria la 
estuviere todo en regla, entendemos que su instalación de las cámaras, basta la mayoría 
aparato perjudica tu derecho al uso y disfrute de propietarios que representen a su vez la 
de la terraza y también podrías demandarle. mayoría de cuotas de participación para que 
Para ello necesitarás un informe de un sea exigible el desembolso a todos. Si las 
aparejador o arquitecto que evalúe la cámaras son claramente suntuarias, podrías 
trascendencia de dicho perjuicio.oponerte si el desembolso es de más de tres 

mensualidades ordinarias de gastos comunes.

El perro de mis vecinos duerme en la terraza. 
Con la orina del perro, se me ha manchado el 
toldo. ¿Puedo denunciarles y reclamar un 
toldo nuevo? ¿Tengo que esperar a que se 
celebre un juicio?.
Pedro

Recomendamos que antes de proceder a hacer 
cualquier gestión, consulte a una empresa 
especializada si las manchas pueden 
limpiarse o es necesario cambiar los toldos;. 
Pídales un presupuesto escrito. Después, envíe 

PRUEBE NUESTROS SERVICIOS
DURANTE UN MES GRATIS

¿PAGA MUCHO EN

SU COMUNIDAD?
ANALIZAMOS LAS CUENTAS
DE SU COMUNIDAD Y
REDUCIMOS SU CUOTA

HASTA UN 20%

Compruebe como les pueden
salir gratis todo el año
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de su zona de residencia que podrá explicarle de poca trascendencia. Generalmente se 
las peculiaridades de su régimen foral. atribuirá la residencia familiar a los hijos y al 

progenitor custodio.

El Régimen de Visitas y Comunicaciones 
corresponde al cónyuge no custodio, y es el Mi mujer yo vamos a divorciarnos y hemos 
derecho y deber de tener en su compañía a sus quedado con el abogado para redactar el 
hijos menores o incapaces en los períodos Convenio Regulador.
establecidos, relacionarse con ellos, así como ¿Qué elementos mínimos debe recoger en Quiero hacer testamento pero tengo mi 
velar por ellos y atenderlos. Suele establecerse relación a los hijos menores?residencia habitual en Zaragoza. ¿Tiene este 
un régimen ordinario (fines de semana Ramirohecho alguna importancia?
alternos, cada vez más algún día o tarde entre Elena
semana, y mitad de los períodos Patria Potestad: Es un poder fundamental de 
vacacionales), aunque existiendo voluntad de los padres respecto de sus hijos (en tanto Hacer testamento es uno de los actos más los cónyuges, se puede establecer el régimen éstos no alcancen la plena capacidad de serios que se realizan a lo largo de la vida. En que se considere oportuno.obrar), y que comprende tanto la esfera él, la persona expresa su voluntad sobre cómo A estos efectos se oirá por el Juzgado a los personal como patrimonial de los mismos. Es han de repartirse sus bienes cuando falte, y es menores que tengan doce años, o suficiente la capacidad de decisión sobre cuestiones la mejor opción para transmitir el patrimonio capacidad de juicio.trascendentales de los hijos, así como el deber a los herederos. Pero conviene tener en cuenta 

de velar por los mismos, alimentarlos, que las normas testamentarias no son iguales 
La Pensión Alimenticia atiende a los gastos educarlos y procurarles una formación para toda España. Hay determinados 
inherentes a las propias necesidades del integra l .  As imismo, comprende su territorios que tienen unos derechos 
menor, tales como vestimenta, alimentación, representación y administración de sus especiales, históricos, llamados Derechos 
ocio, y cualquier otro gasto normal o habitual bienes.Forales, que regulan de forma diferente los 
que dicho hijo genere. Otro elemento son los La Patria Potestad es intransmisible, temas relativos a la parte legítima de una 
Gastos Extraordinarios, en los que lejos de irrenunciable e imprescriptible, siendo herencia, aquella porción en la que el testador 
establecerse una cuantía o importe, se conjunta de padre y madre.no puede disponer libremente, porque la ley la 
satisfacen como norma general a partes asigna a determinados herederos.
iguales entre ambos progenitores.Guarda y Custodia: en una Separación/Divorcio Los territorios con legislación específica en 
Esta pensión se extiende a los mayores de se debe regular cuál de los progenitores tendrá materia testamentaria son: Aragón, Baleares, 
edad, en tanto no tengan medios económicos en su compañía a los menores, de tal modo Cataluña, Galicia, Navarra y parte del País 
propios para sostenerse por sí mismos, sin que velará del cuidado diario del mismo, lo Vasco.
ayuda de sus progenitores.alimentará, educará y atenderá en cuestiones Le aconsejamos que consulte con un abogado 

Puede hacernos llegar sus
consultas a través de
nuestro correo electrónico:

redaccion@elbercial.com
Cada mes haremos una selección según el interés que
pueda tener el tema para la mayoría de los lectores. 

www.aeafincas.es // info@aeafincas.es

Asociación Española de Administradores y Gestores de Fincas

Avda. Juan de la Cierva, 53
Tlf: 916 010 968
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Viajar en Tren
Para los viajes en tren hay que consultar qué animales admiten, la 
normativa no es igual para trenes de cercanías, trenes de largo 
recorrido o red de metro. 
En los trenes de cercanías admiten perros de cualquier peso con bozal 
y correa. En cambio, en los trenes de largo recorrido, normalmente sólo 
permiten animales de hasta 6 kilos, que vayan en su correspondiente 
transportín.

Requisitos que deben cumplir nuestros animales para realizar estos 
viajes

Durante sus desplazamientos dentro de los Estados Miembros de la 
Unión Europea, los animales de compañía deberán:

on muchas las personas que viajan con sus mascotas, ya sea por 
vacaciones o por cualquier otro motivo. El viaje con nuestros S

animales será posible siempre que, antes de la partida, organicemos y 
Para entrar en un país que no sea de la UE, será necesaria la preveamos los posibles inconvenientes que pudieran surgir, 
documentación que exija cada país que, en la mayoría de los casos, especialmente si nos desplazamos al extranjero.
implica que el animal viaje acompañado de su cartilla y de un 
certificado veterinario oficial.En este artículo, te explicamos unas pautas para que puedas viajar con 
Si hay alguna duda sobre la entrada de un animal en un país, aunque tus animales sin encontrarte desagradables sorpresas.
sea intracomunitario, habrá que llamar al Consulado correspondiente 
y verificar los requisitos que se exigen.Viajar en Coche
Es decir, para el resto de países fuera de la UE serán necesarios los Existen pocas normativas que afecten a los viajes con perros y gatos en 
trámites que marque cada consulado, el pasaporte no les afecta. Lo vehículos particulares. Hay una prohibición de la Dirección General de 
que sí es importante es que los animales que vuelvan a España si Tráfico, que no permite que viajen sueltos por el interior del 
deben ir acompañados de este pasaporte.habitáculo; en ella se indica que, deben viajar introducidos en 

transportines, o separados del conductor mediante algún dispositivo o 
Para viajar a España desde países fuera de la UE, aunque sean de atados de forma segura, no existe nada homologado al respecto.
origen español, deberán poseer vacunación antirrábica, microchip y El animal puede viajar tanto en los asientos posteriores (nunca en el 
valoración de anticuerpos neutralizantes frente al virus rábico, delantero), como en el maletero, si éste tiene unas dimensiones 
realizado al menos tres meses antes de la llegada a España y en un suficientes.
laboratorio autorizado.Si va a hacerlo en el asiento posterior, la mejor opción son los arneses 

de sujeción, adaptados a los cinturones de seguridad, pues además de 
Aspectos muy importantes a tener en cuentaevitar el desplazamiento del animal, le protege en caso de accidente.
En cualquier caso, algunas recomendaciones básicas que no debemos En el caso de viajar en el portaequipajes, si se trata de un vehículo tipo 
olvidar para viajar:familiar o monovolúmen, en donde las condiciones son las mismas del 

habitáculo de las personas, será imprescindible poner algún tipo de 
barrera que lo separe, pudiendo emplearse redes o rejillas rígidas, 
especialmente ideadas para este cometido, eficaces y fáciles de 
adaptar.

Viajar en Avión
Para los viajes en avión, la normativa varía según las compañías 
aéreas. 
En general, los animales grandes deben ir en bodega dentro de un 
transportín, y, los pequeños, a veces pueden viajar con nosotros, si 
hay espacio suficiente, pero siempre dentro de un transportín.

VIAJAR CON NUESTROS ANIMALES
Conoce de qué forma puedes viajar con tus mascotas en las vacaciones 

Estar identificados con un tatuaje claramente legible o con un 
sistema electrónico de identificación (microchip).

Ir acompañados de un pasaporte, expedido por un veterinario, 
autorizado por la autoridad competente, que verifique una 
vacunación o, en su caso, una revacunación antirrábica.

>

>
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Campaña de esterilización
felina 10% descuento

Consultas, Cirugías
Análisis laboratoriales

Rayos X, Peluquería

Ya contamos con servicio de igualas
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Infórmate de los requisitos si viajas con animales

No alimentarle en las dos/tres horas anteriores al viaje.
Usar algún sedante que recomiende el veterinario si se pone muy 
nervioso.
Llevar su cartilla sanitaria.
Siempre que paremos, sacarle a hacer sus necesidades y no dejarle 
dentro del coche al sol ni con las ventanillas cerradas.
Para viajar con animales es necesario informarse con tiempo en el 
Consulado del país de destino y en el veterinario para conocer los 
requisitos que serán necesarios, así evitaremos problemas y 
complicaciones. 

>
>
>
>
>

Por Olga Vera



Esperanza Aguirre y Juan Soler han tomado la Asamblea de Madrid, no realizó ninguna 
decisión de abandonar el desarrollo de La alegación y votó a favor de esos presupuestos, 
Carpetania, al no votar a favor de su que certificaban el abandono de La Carpetania 
ampliación, en el último Consejo de y sus 25.000 empleos a su suerte. La única 
Administración del Consorcio. Con esta explicación de ambos dirigentes se basa en  
decisión las grandes empresas que tenían sus “la falta de crédito y la situación económica”. 
ojos puestos en Getafe tendrán que llevarse Para la oposición “los 25.000 empleos de la 
sus proyectos fuera de esta ciudad, y Carpetania son una de esas maravillosas 
posiblemente de la región, con sus partidas para recortar que Aguirre anunció 
correspondientes puestos de trabajo. hace tiempo”.
Empresas como Corrugados (que reservó 
400.000 metros cuadrados), Cubota (30.000 Sin embargo, Juan Soler y Esperanza Aguirre, 
metros cuadrados), Plasser (20.000), han coincidido, desde hace varios meses,  en 
Proymega (90.000 metros cuadrados) y Cofares la candidatura de Getafe para la instalación de 
(30.000 metros cuadrados) tendrán que buscar Eurovegas, el macro-proyecto de Casinos y 
un nuevo emplazamiento y EADS-CASA verá Hoteles del multimillonario Sheldon Adelson. 
mermada su competitividad al perder la El Alcalde de Getafe y la presidenta se han 
referencia de sus empresas auxiliares entrevistado con los enviados del magnate y 
aeronaúticas que hubieran ocupado otros  han visitado los emplazamientos que 

2300.000 m . consideran idóneos para un proyecto al que 
califican como “muy beneficioso para Getafe y 
para la Comunidad de Madrid”.

Todos los partidos de la oposición y los 
sindicatos han mostrado de forma unánime su 
desacuerdo con el abandono de La Carpetania Los rumores sobre las intenciones de 
y sus 25.000 empleos, además de señalar que Esperanza Aguirre y Juan Soler se dispararon 
la apuesta de la Comunidad y Ayuntamiento cuando Aguirre no consignó en los 
por Eurovegas no es la solución a la crisis Presupuestos Regionales de 2012 ninguna 
económica. Muchos dirigentes políticos y partida presupuestaria para el desarrollo del 
personalidades de la ciudad han expresado su Parque Tecnológico,  y cuando el Alcalde de 
desaprobación sobre este asunto.Getafe, Juan Soler, en calidad de diputado de la 

JUAN SOLER Y AGUIRRE DECIDEN
ABANDONAR LOS 25.000 EMPLEOS
DE LA CARPETANIA Y APOSTAR POR
EUROVEGAS

n el año 2009 la Comunidad de Madrid comunicó al Ayuntamiento La victoria del anterior Gobierno Municipal, PSOE e IU, sobre Esperanza Ede Getafe su intención de abandonar, por primera vez, el desarrollo Aguirre ha provocado que ésta “se pusiera de acuerdo con el actual 
urbanístico de La Carpetania al negarse a hacer frente a la expropiación alcalde de Getafe, Juan Soler, para abandonar La Carpetania y acabar 
del suelo y trasladarle esa competencia al Ayuntamiento de Getafe. con el proyecto mas importante para el futuro de Getafe” según 
Esta medida obligaba a pagar al Ayuntamiento de Getafe 843 millones afirman los partidos de la oposición.
de euros para las expropiaciones, cantidad que cuadruplicaba el En aquel año 2009, el anterior Gobierno Municipal comenzó una ronda 
presupuesto municipal. de reuniones con todos los colectivos sociales y partidos políticos de la 

región con objeto de recabar apoyos para luchar por la continuidad de 
La Carpetania. En estas reuniones participaron los líderes comarcales y El Gobierno Municipal, que en aquel momento estaba formado por 
regionales de los sindicatos CCOO y UGT, representantes del Grupo de PSOE e IU, respondió que “Esperanza Aguirre sabe que Getafe no podrá 
Empresa EADS/CASA, los líderes regionales de las formaciones PSOE e hacer frente a una expropiación que ascendería a 843 millones de 
IU y sus portavoces en la Asamblea de Madrid. “Conseguimos llevar la euros, cuatro veces el presupuesto municipal anual y que esa no era 
salvación de la Carpetania hasta el debate sobre el estado de la región” su competencia. La maniobra de la Comunidad de Madrid quiere 
según afirman miembros de la oposición actual. “Hemos asistido a la obligar al Ayuntamiento a cambiar el sistema de gestión favoreciendo 
paralización, por parte de Esperanza Aguirre, de 25.000 puestos de la especulación de sus amigos”.
trabajo en la peor crisis de empleo de la historia”. También afirman 
que “mientras tanto el Alcalde, Juan Soler, en su condición de diputado Esta situación fue llevada por el anterior Gobierno Municipal a los 
de la Asamblea votó en contra de La Carpetania durante esos tres años tribunales quienes, en fecha reciente, dictaminaron que la 
y ahora se puede sentir orgulloso de haber participado en la competencia para la expropiación del suelo era de la Comunidad de 
destrucción de una buena parte del futuro de esta ciudad”.Madrid.

PARTE DE LA OPOSICIÓN RECUPERA EL ESPÍRITU DE LA
CAMPAÑA “SALVEMOS LA CARPETANIA” QUE INICIÓ EL
ANTERIOR GOBIERNO MUNICIPAL EN EL AÑO 2009 

Pablo Martínez
Concejal de Comunicación

Los  25.000 empleos  de la  
Carpetania son una de esas 
“maravillosas partidas para 
recortar”, según  Aguirre

,

SEGÚN LOS PARTIDOS DE LA OPOSICIÓN

¿Qué es La Carpetania?

a Carpetania está considerado como el Lmayor Parque Tecnológico de España,  
2 situado en Getafe con casi 5 millones m ,en los 

que pensaban instalarse las grandes empresas 
multinacionales españolas y europeas del área 
de la Tecnología e Innovación, además de 
asegurar el crecimiento y expansión de EADS-
CASA. El parque iba a generar más de 25.000 
empleos, de los que más de 5.000 serían 
ingenieros de alta cualificación. El desarrollo 
del Parque se realizaba a través de un 
Consorcio urbanístico compuesto por un 60% 
de la Comunidad de Madrid y un 40% del 
Ayuntamiento de Getafe. El desarrollo de este 
parque fue iniciado por el anterior Gobierno 
Municipal.
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10/9/2009 Reunión con el Comité Intercentros de EADS-CASA

15/7/2009 Reunión con el Grupo PSOE Asamblea de Madrid 9/9/2009 Reunión con el Grupo de IU Asamblea de Madrid

11/9/2009 Reunión con los dirigentes regionales de UGT y CCOO 

“Eurovegas corrompe todo lo 
demás y conlleva prostitución, 
blanqueo y porno.
Es una fachada muy atractiva, que 
promete muchos puestos de 
trabajo, pero cuando entras ves la 
podredumbre”

“La Carpetania es uno de los ejes 
sobre los que se debe sustentar el 
proceso de recuperación económi-
ca de Getafe. 25.000 empleos 
vinculados a la investigación, el 
desarrollo y la innovación, 
representan la única salida de la 
actual crisis económica”

José Manuel Vázquez
PSOE

“Tras los ambiguos anuncios del 
Alcalde de Getafe hemos podido 
comprobar que la Comunidad 
pretende engañar a los vecinos y 
vecinas de Getafe y destruir uno 
de los motores de recuperación 
económica de la ciudad"

aM  Luisa Gollerizo
IU

“Esta decisión puede provocar 
nefastas consecuencias en la 
localidad, como frenar aún más la 
creación de empleo. Supone una 
clara improvisación del Gobierno 
regional o un engaño a todos los 
getafenses”

José Luis Morato
UPyD

aJoaquín M  López
Obispo de Getafe

Los partidos políticos y las personalidades de Getafe denuncian...

"Salvemos la Carpetania" : Imágen de la campaña iniciada por al anterior Gobierno Municipal en 2009
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10/9/2009 Reunión con el Comité Intercentros de EADS-CASA

15/7/2009 Reunión con el Grupo PSOE Asamblea de Madrid 9/9/2009 Reunión con el Grupo de IU Asamblea de Madrid

11/9/2009 Reunión con los dirigentes regionales de UGT y CCOO 

“Eurovegas corrompe todo lo 
demás y conlleva prostitución, 
blanqueo y porno.
Es una fachada muy atractiva, que 
promete muchos puestos de 
trabajo, pero cuando entras ves la 
podredumbre”

“La Carpetania es uno de los ejes 
sobre los que se debe sustentar el 
proceso de recuperación económi-
ca de Getafe. 25.000 empleos 
vinculados a la investigación, el 
desarrollo y la innovación, 
representan la única salida de la 
actual crisis económica”

José Manuel Vázquez
PSOE

“Tras los ambiguos anuncios del 
Alcalde de Getafe hemos podido 
comprobar que la Comunidad 
pretende engañar a los vecinos y 
vecinas de Getafe y destruir uno 
de los motores de recuperación 
económica de la ciudad"

aM  Luisa Gollerizo
IU

“Esta decisión puede provocar 
nefastas consecuencias en la 
localidad, como frenar aún más la 
creación de empleo. Supone una 
clara improvisación del Gobierno 
regional o un engaño a todos los 
getafenses”

José Luis Morato
UPyD

aJoaquín M  López
Obispo de Getafe

Los partidos políticos y las personalidades de Getafe denuncian...

"Salvemos la Carpetania" : Imágen de la campaña iniciada por al anterior Gobierno Municipal en 2009



LA LANTANA. El estallido de los coloresplantas
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Santa María la Blanca (Toledo)Excursiones

La cuestión es que, para construir la sinagoga, hizo Con el paso del tiempo, el edificio tuvo diversas 
llamar a arquitectos y artesanos almohades de vicisitudes: desde ser un beaterio para mujeres 
Córdoba, con lo que el edificio se levantó con estilo públicas arrepentidas, durante el siglo XVI, a 
mudéjar. edificio abandonado, en el siglo siguiente, y cuartel 

militar, durante el siglo XVIII.
La sinagoga sufrió el ataque a la comunidad judía 
que tuvo lugar en Toledo en 1391, y ya en el siglo XV Tras la Guerra Civil volvió a convertirse en iglesia 
se convirtió en un edificio para el culto cristiano, católica, y, posteriormente, fue declarado 
pasando a ser conocida como la iglesia de Santa Monumento Nacional.
María la Blanca.

En tu paseo por el interior de la sinagoga, verás 
La Sinagoga Santa María la Blanca es un edificio diversos rincones de gran riqueza decorativa, 
relativamente pequeño, y nada más entrar te aunque te llamará la atención la predominancia del 
encuentras ante cinco naves separadas por arcadas color blanco en las arcadas y columnas.

uando entres al interior de la Sinagoga Santa de arcos circulares, los cuales se apoyan sobre CMaría la Blanca (Toledo), puedes tener la columnas octogonales de ladrillos. El techo se cubre 
tentación de salir de nuevo para comprobar en los con un característico artesonado mudéjar.
carteles que, efectivamente, están entrando en una 
sinagoga. Vamos, en cierto modo te puede dar la sensación de 

estar en la Mezquita de Córdoba…pero no, es una 
La Sinagoga Santa María la Blanca es, sin duda, uno sinagoga judía.
de los monumentos más curiosos y sorprendentes 
que puedes ver en Toledo. Es un edificio que fue 
construido a finales del siglo XII para cumplir sus 
funciones como lugar de culto judío, pero cuya 
decoración, con un inequívoco estilo mudéjar, 
fácilmente te lleva a pensar que estás en una 
mezquita.

La realidad es que el edificio que ahora puedes 
visitar al oeste de Toledo, muy cerca del Monasterio 
de San Juan de los Reyes, no se sabe a ciencia cierta 
si se trata de la antigua Sinagoga Mayor de Toledo, 
de finales del siglo XII, o la denominada Sinagoga 
Nueva, construida en la misma época.ebe 
convertirse en una visita imprescindible en tu 
excursión a Segovia.
Sea una o sea otro, el edificio fue construido por 
encargo de un funcionario judío que estaba al 
servicio del rey Alfonso VIII.

antana camara, comúnmente conocida como flores y se desarrolle en general toda la lantana. cardiotónico, que es un medicamento que contiene Lcamará, lantana, bandera española, ou i tomaca, propiedades estimulantes sobre el corazón.
confite, frutillo o cariaquito es una especie del  Temperatura: Debe resguardarse en el interior de 
género Lantana. Nativa de las regiones tropicales de nuestros hogares o ponerle un plástico si está en el Curiosidades
Sudamérica y América Central. Está incluida en la exterior, ya que no puede exponerse cuando hay En Venezuela se utiliza para hacer "baños" que se 

olista 100 de las especies exóticas invasoras más menos de 5 . dice que traen buena suerte. Es habitual en esta 
dañinas del mundo de la Unión Internacional para la región realizar jabones con esta planta.
Conservación de la Naturaleza. Trasplante: Es conveniente trasplantar cada dos  

años al principio del periodo primaveral, Hay que tener especial cuidado, porque los frutos 
Hojas: Son hojas elípticas, con superficie áspera y arregalando un poco las raíces. Cuando se ha inmaduros son tóxicos y pueden provocar debilidad 
de color verde. También están ligeramente realizado esta operación el sustrato que contenga la muscular, pulso rápido y dificultades respiratorias.
dentadas en los bordes. nueva maceta debe ser una mezcla del 60% de  

akadam y el 40% de arena. Si se destilan las partes superficiales de lantana, se 
Flores: Sus flores son pequeñas y tienen diversas consigue un aceite que se suele recomendar para 
combinaciones de colores, como rojo con amarillo, Multiplicación: Se multiplican mediante semillas de combatir el estrés y facilitar o favorecer el sueño.
amarilo y blanco... la lantana, que tienen que estar plantadas a una 

temperatura templada y también se puede hacer 
Estilo: Arbusto de hoja perenne. por esquejes leñosos.

Altura: Puede llegar a medir hasta dos metros de Floración: El proceso de floración es muy abundante 
altura. y normalmente suele alargarse esta acción varios 

meses.
Cuidados
Abono: Es recomendable abonarlo a finales de Plagas y enfermedades: La plaga más frecuente que 
verano y en otoño, pero no se debe abonar con puede dañar este arbusto es la araña roja, que suele 
temperaturas muy cálidas, porque es cuando este hacer su aparición en verano.
arbusto florece.

Otros datos de interés
Riego: Es bastante resistente a la sequía, por lo que Posible usos culinarios, salud, cosméticos: Esta 
no necesita demasiados cuidados. planta se suele usar para curar heridas que 

tengamos en la piel. También sus hojas son muy 
Luz: Necesita bastante luz para que florezcan sus beneficiosas para dolencias físicas. Tiene un efecto 

La cuestión es que, para construir la sinagoga, hizo Con el paso del tiempo, el edificio tuvo diversas 
llamar a arquitectos y artesanos almohades de vicisitudes: desde ser un beaterio para mujeres 
Córdoba, con lo que el edificio se levantó con estilo públicas arrepentidas, durante el siglo XVI, a 
mudéjar. edificio abandonado, en el siglo siguiente, y cuartel 

militar, durante el siglo XVIII.
La sinagoga sufrió el ataque a la comunidad judía 
que tuvo lugar en Toledo en 1391, y ya en el siglo XV Tras la Guerra Civil volvió a convertirse en iglesia 
se convirtió en un edificio para el culto cristiano, católica, y, posteriormente, fue declarado 
pasando a ser conocida como la iglesia de Santa Monumento Nacional.
María la Blanca.

En tu paseo por el interior de la sinagoga, verás 
La Sinagoga Santa María la Blanca es un edificio diversos rincones de gran riqueza decorativa, 
relativamente pequeño, y nada más entrar te aunque te llamará la atención la predominancia del 
encuentras ante cinco naves separadas por arcadas color blanco en las arcadas y columnas.

uando entres al interior de la Sinagoga Santa de arcos circulares, los cuales se apoyan sobre CMaría la Blanca (Toledo), puedes tener la columnas octogonales de ladrillos. El techo se cubre 
tentación de salir de nuevo para comprobar en los con un característico artesonado mudéjar.
carteles que, efectivamente, están entrando en una 
sinagoga. Vamos, en cierto modo te puede dar la sensación de 

estar en la Mezquita de Córdoba…pero no, es una 
La Sinagoga Santa María la Blanca es, sin duda, uno sinagoga judía.
de los monumentos más curiosos y sorprendentes 
que puedes ver en Toledo. Es un edificio que fue 
construido a finales del siglo XII para cumplir sus 
funciones como lugar de culto judío, pero cuya 
decoración, con un inequívoco estilo mudéjar, 
fácilmente te lleva a pensar que estás en una 
mezquita.

La realidad es que el edificio que ahora puedes 
visitar al oeste de Toledo, muy cerca del Monasterio 
de San Juan de los Reyes, no se sabe a ciencia cierta 
si se trata de la antigua Sinagoga Mayor de Toledo, 
de finales del siglo XII, o la denominada Sinagoga 
Nueva, construida en la misma época.ebe 
convertirse en una visita imprescindible en tu 
excursión a Segovia.
Sea una o sea otro, el edificio fue construido por 
encargo de un funcionario judío que estaba al 
servicio del rey Alfonso VIII.

Los horarios de visita de la Sinagoga Santa María la 
Blanca son todos los días de la semana, de 10 a 
18,45 horas (última entrada), y en invierno, hasta 
las 17,45 horas.

El precio de la entrada es de 2.50 euros, si bien 
esta sinagoga es uno de los monumentos de 
Toledo que puedes visitar si adquieres el Bono 
turístico.

HORARIOS Y PRECIOS

* Fuente: http://guias-viajar.com
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Marmitako de Bonito receta de cocina

cocer hasta que las patatas estén en su punto, unos veinticinco n esta nueva entrega  
minutos más o menos.daremos la bienvenida E
Troceamos el bonito en dados de bocado y con el fuego de las patatas al verano con uno de mis 
apagado, echamos los pedazos y mezclamos con cuidado. Dejamos platos preferidos en estas 
reposar cinco minutos y a servir.fechas, el Marmitako de 

bonito.

E s t a m o s  e n  p l e n a  
t empo r a d a  d e  t a n  
magnífico pescado y una 
de las mejores formas de 
consumirlo es deslizado 
en  es te  gu i so  tan  
marinero. No sé si la 
receta se ajustará al 
purismo gastronómico 

vasco, pero esta versión es el resultado de combinar varias recetas 
aprendidas de guisanderas vascas y de mi familia.

Hervimos todos los ingredientes del caldo habiéndolos sofrito sin que 
dore demasiado durante una hora, colamos y reservamos.

Nos ponemos manos a la obra con el marmitako.
Pochar la verdura en aceite durante bastante tiempo, añadiendo caldo 
de bonito cada vez que se vaya secando y rectificando de sal. Ha de 
quedar como una compota. Añadimos la pulpa de los choriceros y 
dejamos rehogar un ratito más. Es ahora cuando podéis dejar la 
verdura tal cual o podéis pasarla por el pasapurés. No batir, ojo.
Cascamos las patatas y las sofreímos con las verduras durante un rato, 
hasta que las aristas de las patatas queden ligeramente translúcidas. 
Es en este momento cuando añadimos el caldo hirviendo y dejamos 

r be cial.Comel
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Por Máximo Loarces

Ingredientes para el caldo

2 puerros
1 tomate
1 cebolla
Un par de zanahorias
Espinas de bonito (nunca con piel)
Huesos de rape
Agua
Sal

n.8 JUL 2012n

Ingredientes

1 ½ Patatas
2 cebollas rojas picadas
1 cebolleta blanca picada
2 pimientos verdes picados
3-4 pimientos choriceros o pulpa de pimiento choricero 
(esto es importante)
2 ajos picados
1 kg de bonito
Caldo de pescado en mucha cantidad
Sal



“American Vampire”
Hay vida después de Stephanie Meyer

una coctelera el “far west” y el glamoroso mundo vampiros sin sentido, decidles que este cómic no es ace poco tuve 
del cine de los años 20. Lo aderezamos con dos eso. Yo sólo me he leído el primero, por ahora. Mi que hacer un H
grupos de vampiros bastante cabreados, los novio va al día: tres tomos, el segundo transcurre en regalo para un buen 
europeos y los americanos (más evolucionados ya 1936 en Las Vegas, y el tercero en 1943 en Honolulú amigo y compañero 
que no les afecta la luz del sol ni las cosas (Hawai) y uno que cuenta una historia paralela. de profesión. Le 
convencionales) y tenemos “American Vampire”. Cada vez que se leía un cómic de “American pregunté a mi pareja 
Cierto es que al principio tiene un prólogo que, para Vampire” se giraba y me decía: “tienes que leértelo. qué cómic podría 
mi gusto, es un poco lento, pero necesario. Luego te ¡Está genial!”. Quien la sigue la consigue. También c o m p r a r  p a r a  
das cuenta de que el ritmo pausado inicial sólo sirve es verdad que era cuestión de tiempo. Pero ya soy sorprenderle. Quería 
para que te relajes porque la aventura que viene seguidora de Skinner Sweet y sus aventuras. Y a l g o  que  f ue se  
detrás es tremendamente rápida y emocionante. vosotros, ¿os atrevéis?impactante, que no 

fuese convencional y, 
sobre todo, que La historia central se enfoca sobre la figura de Últimamente estoy descubriendo buenos cómics de 
enganchase. Él lleva Skinner Sweet, un ladrón que en el viejo oeste del los que os hablaré en los próximos meses. Por 
tiempo detrás de mí año 1880 se convierte en el primer vampiro cierto, cuando esto se publique ya se habrá pasado 
p a r a  q u e  l e a  americano. Es más fuerte, más fiero y el sol renueva el II Escenario del Cómic de Getafe (ESCOGE). Espero 
“American Vampire”, sus energías, a diferencia de los tradicionales que hayáis ido y disfrutéis tanto como yo lo voy 

pero yo necesito tiempo para asimilar que voy a leer vampiros. Casi 50 años después de levantarse de su habré hecho con la presencia de alguno de los 
algo sobre vampiros. Stephanie Meyer ha hecho tumba, recae en el Hollywood de los años 20, donde mejores dibujantes de este país: Paco Roca, Kenny 
mucho daño. Este era el mejor momento para conocerá a una joven actriz, Pearl Jones, que sabrá Ruíz, Carlos Pacheco… Estos encuentros sirven para 
comenzar su lectura. lo que es tener sed de sangre. Él le dará la conocerlos más de cerca y admirar su talento. Si os 

oportunidad de vengarse, lo que él mismo busca. lo habéis perdido, apuntad la fecha para que el año 
que viene no se os pase, porque este evento “American Vampire” es un cómic creado por Scott 
promete perdurar en el tiempo (o por lo menos eso Snyder con la colaboración de Stephen King (sólo en Vale, es una historia sobre americanos hecha por 
deseo). el primer tomo), dibujo de Rafael Albuquerque y americanos, pero no nos quedemos sólo ahí. 

color de Dave McCaig. No es que no sea una historia Cuando un trabajo merece ser difundido es porque 
de vampiros tradicional, sino que es lo mejor que he tiene algo más que puro patriotismo. Para aquellos The Comic Art
leído sobre vampiros hasta la fecha. Metemos en que, como yo, tengan miedo de encontrar más http://thecomicart.blogspot.com.es/

No obstante, se sospecha que parte del mecanismo l mecanismo de Anticitera es una calculadora 
podría haberse perdido, y que estos engranajes mecánica antigua diseñada para el cálculo de la E
adicionales podrían haber representado los posición del Sol, la luna, y algunos planetas, 
movimientos de los otros tres planetas conocidos permitiendo predecir eclipses. Fue descubierto en 
en la época: Marte, Júpiter y Saturno. Es decir, que los restos de un naufragio cerca de la isla griega de 
habría predicho, con un grado apreciable de Anticitera, entre Citera y Creta, y se cree que data 
precisión, las posiciones de todos los cuerpos del 87 a. C.
celestes conocidos en la época.

Es uno de los primeros mecanismos de engranajes 
El proyecto de investigación Antikythera, realizado conocido, y se diseñó para seguir el movimiento de 
por un equipo internacional de científicos  los cuerpos celestes. De acuerdo con las 
desarrolló una fotografía 3D basándose en reconstrucciones realizadas, se trata de un 
tomografía computarizada de alta resolución.mecanismo que usa engranajes diferenciales, lo 
El resultado fue que se trata de una calculadora cual es sorprendente dado que los primeros casos 
astronómica que predice la posición del sol y la luna conocidos hasta su descubrimiento datan del siglo 

estimaba.en el cielo. El artefacto muestra las fases de la luna XVI. De acuerdo con los estudios iniciales llevados a 
Como Hiparco fue el más importante astrónomo de en cada mes utilizando el modelo de Hiparco. Tiene cabo por historiadores el dispositivo era una 
la época, es posible que ese científico sea quien dos escalas en espiral que cubren el ciclo Calípico computadora astronómica capaz de predecir las 
pensó el complicado mecanismo del instrumento.posiciones del Sol y de la Luna en el zodíaco, (cuatro ciclos Metónicos, 4 × 19 años) y el ciclo de 

aunque estudios posteriores sugieren que el Exeligmos (3 ciclos de Saros, 3 × 18 años), 
El mecanismo también servía para fijar con dispositivo era bastante más "inteligente". prediciendo los eclipses de sol y luna. El mecanismo 
exactitud la celebración de los Juegos Olímpicos en es aún más sofisticado de lo que se creía, con un 
la antigüedad. El interior del artefacto contiene una enorme nivel científico en su diseño.Otras investigaciones han encontrado pruebas de 
inscripción que indica Nemea (en referencia a uno que el mecanismo de Anticitera podía reproducir los 
de los juegos que fueron más importantes), y movimientos del Sol y la Luna con exactitud, Gracias a las técnicas actuales, se habría podido 
Olimpia. Con dichos diales se fijaba con precisión la empleando un modelo epicíclico ideado por entender el funcionamiento del aparato. Basándose 
última luna llena más próxima al solsticio de verano Hiparco, y de planetas como Mercurio y Venus, en la forma de las letras que pueden leerse en el 
cada cuatro años, fecha en la que se iniciaban los empleando un modelo también epicíclico derivado mecanismo se estableció su año de construcción, 
juegos.de Apolonio de Perga. entre el 150 y el 100 a. C., más antiguo de lo que se 

EL MECANISMO DE ANTICITERA

Por Rocío Campos

TECLEANDO
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PESCADERÍA
C/ DULCE CHACÓN Nº 5

CARNICERÍA - CHARCUTERÍA
POLLERÍA

C/ URUGUAY Nº 10Miguel Rincón Orgaz
Tfno.: 651 65 05 73
dasem.serviciosintegrales@gmail.com

Mantenimiento y limpieza
de Comunidades.

Servicios
IntegralesServicios Integrales

DaSeM

 91 491 09 61       91 491 08 40
Síguenos en MERCADITO MIGUELYELENA y benefíciate de nuestras ofertas ONLINE
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* Fuente: Wikipedia
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Seguros de Ahorro e Inversión: una manera de vivir
más tranquilos

15n.8 JUL 2012n

con seguridad encontraremos el que mejor se n 47% de españoles de entre 30 y 55 años 
adapte a nuestras necesidades individuales.no han contratado nunca un plan de U
  ahorro. Un seguro de ahorro se ha convertido 

en nuestros tiempos en quizás la mejor Todos ellos nos garantizan recuperar el dinero 
alternativa a mediano y largo plazo para ahorrado revalorizado con unas rentabilidades 
maximizar la productividad del dinero. de entre un 2,40% y un 4,75%, a las que habrá 

que añadir, en muchos casos, la participación 
en beneficios que pueda obtener la compañía El retraso en la edad de jubilación de los 65 a 
aseguradora.los 67 años va a suponer una reducción de la 

pensión media de entre el 12% y el 15%.
Seguros de Ahorro

Si le añadimos el incesante aumento de los 
servicios básicos como agua, luz, electricidad de ese mismo año.
y gas. La subida del transporte, tasas e 
impuestos y la introducción de las nuevas Hay que tener en cuenta que cada persona y 
medidas de copago farmacéutico y sanitario, cada familia tienen capacidades y necesidades 
el panorama no puede ser más sombrío. diferentes, por lo que es muy importante 

diseñar y planificar con detalle los proyectos 
Es, por tanto, el momento de buscar Sin duda alguna esta es una buena noticia que de capitalización de nuestros ahorros.
soluciones para nuestros ahorros y una de las nos abre una vía de esperanza para nuestros Para ayudarnos en esta cuestión contamos con 
mejores la encontramos en el sector ahorros. los mediadores de seguros profesionales que 
asegurador, que es uno de los pocos que estudian con detalle cada operación y nos 
resiste con nota esta larga crisis que tan Sirva como dato de ejemplo que en diciembre asesoran de forma personalizada para que 
duramente está afectando a las entidades del 2011 los PIAS gestionaban más de 2.596 podamos seleccionar el producto que mejor se 
bancarias. Las compañías de seguros nos millones de euros pertenecientes a un total de adapte a nuestro caso particular consiguiendo 
ofrecen una amplia gama de productos de 647.921 inversores, creciendo un 19,9% en la mejor rentabilidad y las mejores ventajas 
ahorro e inversión garantizada entre los que ahorro gestionado en los seis primeros meses fiscales.

La mejor elección para tener una hucha que nos ayude a complementar nuestra jubilación

PIAS (Planes Individuales de Ahorro                 
Sistemático)
PPA (Planes de Previsión Asegurado)
PPI (Planes de Pensiones Individuales)
Seguros de Inversión Garantizada

>
>
>
>
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a práctica psicomotriz educativa y 
preventiva, es llevada a cabo en la L

institución educativa por un psicomotricista. 
Tiene como objetivo estratégico el 
apuntalamiento de los factores facilitadores 
de la maduración del niño a través de la vía 
sensorio-motora.

Hay una etapa del desarrollo del niño en el que 
forma su pensamiento, no sólo cognitivo, sino 
su pensamiento profundo, inconsciente y 
fantasmático a partir de la motricidad. Este 
período esencial para la constitución de su 
personalidad en su conjunto, y de su 
psiquismo en especial, abarca los primeros 
siete años de vida, de una forma más 
particular los primeros veinticuatro meses.
 
Es una etapa somato-psíquica que parte de la 
acción y de la interacción con el medio, donde 
la sensorialidad, la motricidad y la corporeidad 
son la condición misma de existencia, de 
desarrollo y de expresión del psiquismo. Decía 
H. Wallon (psicólogo y pedagogo francés, 1879 
- 1963) que “nada hay en el niño más que su 
cuerpo como expresión de su psiquismo.”

constitución de la subjetividad, de instituirse Estos años de cimentación del psiquismo son 
progresivamente como sujeto original y los que los niños pasan en la Escuela Infantil 
diferente del otro y simultáneamente la por lo que es fundamental crear el marco 
socialización en el núcleo-nido familiar y en la pedagógico y metodológico adecuado para 
institución escolar  Escuela Infantil. que estos procesos de acción puedan 

desarrollarse. 
Del placer de actuar al placer de pensarEstos primeros años son la etapa de la 

Así pues, la Práctica Psicomotriz Educativa  integración, de la indiferenciación en la cual la 
tiene como objetivo la maduración de los La Psicomotricidad, tal y como la define sensorio-motricidad constituye la trama en la 
procesos psicológicos a partir de la acción y Bernard Acouturier, nos remite a un estado que se anudan las sensaciones, las 
del juego; dicho de otra manera, ayudar al que manifiesta una relación estrecha entre lo emociones, los afectos, el contacto y la 
niño a desarrollar su pensamiento de una psíquico y lo motórico. Hace referencia a un distancia con el otro. Las interacciones y el 
manera armoniosa a partir de la acción.concepto de maduración del niño, de un placer, o el displacer que ellas aportan, la 

estado evolutivo en el que los aspectos integración de las sensaciones de sostén y de 
Esta práctica está concebida como un cognitivos, afectivos y motóricos se continencia o de caída y abandono, las huellas 
itinerario de maduración para favorecer el man i f i es tan  como una g loba l idad mecánicas de esas sensaciones corporales, 
paso del “placer de actuar al placer de indiferenciada.que en su reiteración, en su ratificación o en su 
pensar”. Para ello, vamos a disponer de un r e c t i f i c a c i ó n  i r á n  c o n s t r u y e n d o  
lugar privilegiado que es la sala de Al hablar de Psicomotricidad en el niño, nos protorrepresentaciones aún difusas e 
psicomotricidad  en la que se va instalar un referimos a unos procesos de acción, porque la inestables y luego representaciones mentales 
dispositivo espacial y temporal variable en acción es fundamental para la formación del inconscientes. Los fantasmas originarios y las 
función del momento madurativo de los niños.pensamiento. Hablamos de un período bases del pensamiento y el conocimiento del 

madurativo –entre los 0 y los 7 años-en que el mundo. Esta es la etapa en la que el niño vive 
niño tiene necesidad de actuar para pensar.intensamente su trabajo personal de 

La práctica psicomotriz de Bernard Aucouturier
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La educación psicomotriz educativa y preventiva 

En los niños existe un periodo 
esencial para la constitución de 
la personalidad en su conjunto 
que abarca los siete primeros 
años de vida

,

Por Marta Palop Mengual

 Psicomotricista.E. I. “WONDERLAND” (Getafe)

Fiestas
El Bercial
2012

20,21 y
22 julio
¡Disfrútalas!



MARCAMOS LA DIFERENCIA - EDUCAMOS PARA EL FUTURO - ESCUELA PARTICIPATIVA Y ABIERTA

VEN A CONOCERNOS: C/ Alcalde Ángel Arroyo, nº 10
Getafe - Tel. 91 682 66 33  |  www.eiwonderland.es

Homologada por la Comunidad de Madrid

Proyecto educativo innovador
Servicios de calidad y excelencia
Instalaciones inmejorables
Máximos sistemas de seguridad
Abierta todo el año.Horarios ampliados
Personal titulado,nutricionista y pediatra 
Próximas convocatorias de Becas de comedor
(las tramita la escuela)

PRECIOSMUYCOMPETITIVOS

Si eres socio/a de rebaja en las mensualidades
NUBER

AVV

Educamos y estimulamos a tu hijo/a Cocina propia. Menú hecho por Nutricionista Amplios y soleados patios interiores

Suelo radiante en las aulas Completa enfermería y personal cualificado Aulas amplias, dotadas, iluminadas y limpias

¡a solo 2 min.

de El Bercial!

Asociación Vecinal
“Nuevo Bercial-NUBER”

PLAZAS LIMITADAS 
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C/ URUGUAY, 2
28907 - GETAFE

TFNO: 91 491 11 92
email: lapanzabar@hotmail.com

AQUÍ TODO ES CASERO
DE LA MAMÁ LOLA
PARA TOMAR Y LLEVAR
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Tapa   Botellín+

2 €

“Pasea y tapea
por El Bercial”

Feria de la Tapa

1
a

13,14 y 15 de julio de 2012

“Pasea y tapea
por El Bercial”

Participa. Podrás ganar una estupenda TV

ASOCIACIÓN VECINAL
Nuevo Bercial - NUBER

NUBER
AVV

info@avnuber.com

Organiza

Proveedor
Oficial

Patrocina

Colabora

Más información en: www.elbercial.com


